

Soudan du Sud/Accident

Au moins 36 morts dans le crash d'un avion-cargo à Juba

AFP

Juba/Soudan du Sud

L'appareil s'est écrasé au décollage sur une zone habitée. Le bilan des victimes pourrait s'alourdir.

AU moins 36 personnes ont été tuées hier à Juba, la capitale du Soudan du Sud, dans l'accident d'un avion-cargo qui s'est écrasé au décollage sur une zone de hameaux agricoles.

L'appareil a percuté une petite île du Nil-Blanc, fleuve qui court à environ 800 mètres du bout de la piste. "Jusqu'ici, 36 corps ont été récupérés", a déclaré à l'AFP Majju Hillary, responsable de la communication de la Croix-Rouge sud-soudanaise, dont les équipes collectent les cadavres.

"Nous ne pouvons assurer que ce bilan est définitif, car certains débris sont trop lourds pour être déplacés et nécessitent des engins" que la configuration du site ne permet pas d'acheminer, a-t-il poursuivi, sans exclure que des victimes se trouvent toujours sous des morceaux de l'épave.

Deux personnes ont survécu, mais l'une d'entre elles est décédée depuis, a ajouté M. Hillary.



Photo : AFP

Les secouristes sur les lieux du crash de l'avion-cargo. 36 corps ont pu être récupérés peu après.

Un photographe de l'AFP a pu se rendre sur l'île, où seule la queue blanche de l'appareil était encore reconnaissable, posée au sol, en lisière d'une zone forestière. Le reste de l'appareil a été pulvérisé en entrant, semble-t-il, en contact avec le sol. Des débris de toutes tailles - dont une hélice et un morceau du cockpit - jonchaient le sol parsemé de cadavres gisant au milieu du chargement.

Selon le responsable de la Croix-Rouge, toutes les victimes se trouvaient à bord de l'appareil et aucune personne au sol n'a été blessée, alors que des maisons - intactes - étaient visibles à quelques dizaines de mètres de l'épave.

Des médias locaux, dont la

station de la mission locale de l'Onu Radio-Miraya, ont fait état de jusqu'à 40 tués, sans donner de source.

Le ministère arménien des Affaires étrangères a indiqué que "cinq Arméniens, membres d'équipage de l'avion qui s'est écrasé au Soudan du Sud, figurent parmi les victimes".

Selon Radio-Miraya et Eye-Radio, une station locale, l'avion s'est écrasé alors qu'il venait de décoller de Juba, à destination de Paloch, localité située à 600 km au nord de Juba, dans l'Etat du Haut-Nil, un des principaux champs de bataille de la guerre civile qui ravage le Soudan du Sud depuis décembre 2013.

"D'après les informations que nous avons, c'est un An-

12" qui s'est écrasé à Juba, a de son côté indiqué un porte-parole du constructeur aéronautique Antonov. L'Antonov An-12 est un quadrimoteur de transport civil et militaire, de conception et de fabrication soviétique, mis en service à la fin des années 1950.

ANTONOV DEMANDE L'ACCES AU SITE • Il peut transporter 18 tonnes de fret et son équipage est théoriquement composé de cinq ou six personnes. Mais il est commun dans certaines régions d'Afrique que des avions-cargo volant vers des zones reculées embarquent des passagers.

"Nous avons demandé au Soudan du Sud de nous donner l'accès au site de l'accident", a poursuivi le porte-parole d'Antonov. "C'est à eux de décider. En tant que fabricant, nous pouvons être invités à prendre part à l'enquête ou non." D'après son immatriculation et le logo de sa queue, l'avion appartient à la compagnie Allied Services Ltd, une société de transport routier, fluvial et aérien basée à Juba.

L'aéroport de Juba accueille des vols commerciaux mais aussi un important trafic d'appareils militaires et d'avions-

cargo, qui transportent de l'aide à travers le pays, de la taille de la péninsule ibérique et quasiment dépourvu de routes asphaltées.

Le Soudan du Sud est un des pays les moins développés au monde. Ravagé par des décennies de guerre de sécession contre Khartoum, il a proclamé son indépendance en juillet 2011. Mais miné par les antagonismes politico-ethniques à la tête du nouveau régime, le plus jeune pays du monde a replongé dans une terrible guerre civile le 15 décembre 2013.

Dernière minute : l'avion pas en état de voler.

L'avion-cargo qui s'est écrasé hier peu après son décollage de l'aéroport de la capitale sud-soudanaise Juba n'était pas en état de voler, a déclaré le constructeur ukrainien Antonov. L'avion, fabriqué en URSS en 1971 et immatriculé au Tadjikistan, une ex-république soviétique d'Asie centrale, "ne devait pas être en service car les procédures" concernant la rénovation et l'entretien "prévues par la réglementation n'avaient pas été suivies (...), y compris celles visant à assurer la sécurité", a précisé l'avionneur dans un communiqué.

L'Afrique en bref

• Côte d'Ivoire/Politique. Equipe gouvernementale maintenue

Le président ivoirien réélu Alassane Ouattara a présidé hier son premier Conseil des ministres au lendemain de son investiture, en maintenant son équipe gouvernementale en fonction, a constaté un journaliste de l'AFP.

• Guinée Equatoriale/Politique. Frontières terrestres fermées

Le gouvernement équato-guinéen a ordonné la fermeture des frontières terrestres du pays jusqu'au 15 novembre pour la tenue du congrès du parti du président Teodoro Obiang Nguema qui doit désigner le candidat de la formation à la présidentielle prévue en 2016.

• Ouganda/Présidentielle. Les candidatures de Museveni et ses opposants enregistrées

La commission électorale ougandaise a validé les candidatures du président Yoweri Museveni, au pouvoir depuis près de trente ans, et de ses principaux opposants, Amama Mbabazi et Kizza Besigye, pour la présidentielle de 2016.

A travers le monde

• France/Enquête. Perquisition chez J.-M. Le Pen

Une perquisition avait lieu hier au domicile en région parisienne de l'ex-leader de l'extrême droite française, Jean-Marie Le Pen, pour une enquête portant notamment sur des faits présumés de blanchiment de fraude fiscale, ont annoncé des sources proches du dossier et judiciaire.

• Roumanie/Politique. Le drame dans la discothèque fait chuter le gouvernement

Sous pression depuis des mois à cause de ses déboires avec la justice, le Premier ministre roumain Victor Ponta a fini par démissionner hier, quelques jours après l'incendie meurtrier (32 morts) de la discothèque à Bucarest qui a traumatisé et révolté le pays.

• Russie/Accident. L'EI réaffirme être responsable du crash de l'avion

Le groupe État islamique a réaffirmé hier être responsable du crash de l'avion russe dans le désert égyptien du Sinaï, mais aucun nouveau élément n'est venu étayer l'hypothèse d'un attentat.

• Turquie/Politique. Erdogan relance sa réforme contestée de la Constitution

Le président islamo-conservateur turc Recep Tayyip Erdogan a remis hier sur la table sa réforme contestée de la Constitution et promis une nouvelle fois de lutter jusqu'au bout contre les rebelles kurdes, trois jours après son triomphe électoral.

Canada/Vainqueur aux dernières législatives

Justin Trudeau a prêté serment comme Premier ministre

AFP

Ottawa/Canada

JUSTIN Trudeau, 43 ans, est devenu officiellement Premier ministre du Canada après avoir prêté serment hier, accompagné par l'ensemble de son gouvernement libéral.

Le nouveau Premier ministre était arrivé vers 10h00 locale (16h00 au Gabon) à la

résidence du gouverneur général David Johnston un peu après la démission de Stephen Harper, qui conduisait l'ancien gouvernement depuis 2006.

Rompant avec une tradition un peu austère, Justin Trudeau, accompagné de son épouse Sophie et de l'ensemble de son gouvernement de 30 ministres, avait remonté à pied la longue allée, acclamé par une foule nombreuse sous le soleil à

Ottawa. Les trois enfants du couple, Xavier, Ella-Grâce et Hadrian attendaient en compagnie de leur grand-mère, Margaret Sinclair Trudeau, leurs parents devant la résidence du gouverneur général.

Symbole important, M. Trudeau a choisi comme ministre de la Justice Jody Wilson-Raybould, une Autochtone et ancienne cheffe des Premières nations de Colombie-Britannique (Ouest).

C'est donc elle qui aura la charge de mettre en place la promesse de M. Trudeau de lancer une enquête publique sur les disparitions et les meurtres inexplicables de femmes autochtones.

C'est une femme également, Catherine McKenna, qui occupe le ministère de l'Environnement et du changement climatique et sera donc à Paris début décembre pour la conférence de l'ONU sur le climat.

Stéphane Dion, ancien ministre de l'Environnement avant l'arrivée des conservateurs en 2006, a été nommé ministre des Affaires étrangères. L'homme d'affaires Bill Morneau est lui ministre des Finances.

Au sein du gouvernement, Justin Trudeau a pris directement les affaires intergouvernementales, soit les relations avec les 10 provinces, ainsi que le portefeuille de la jeunesse.

Syrie/Crise

Au moins 120 000 déplacés depuis le début des frappes russes

AFP

Washington/États-Unis

AU moins 120 000 Syriens ont été contraints de se déplacer dans leur pays depuis fin septembre et le début des bombardements de la Russie dans ce pays ravagé par la guerre, a accusé hier la diplomatie américaine.

"Depuis qu'ont commencé les frappes russes en Syrie, au moins 120 000 Syriens ont été déplacés, conséquence des offensives du régime appuyées par les frappes russes dans les villes de Hama, Alep et Idleb", a déclaré la secrétaire d'Etat américaine adjointe pour le Proche-Orient, Anne Patterson, devant la commission des Affaires étrangères de la Chambre

des représentants du Congrès.

Ces chiffres avaient été donnés la semaine dernière par les Nations unies mais c'est la première fois que l'administration américaine les reprend à son compte et accuse directement Moscou. D'après la secrétaire d'Etat adjointe pour l'Europe, Victoria Nuland, qui témoignait aux côtés de Mme Patterson devant la commission du Congrès, "depuis que les opérations russes de combat ont commencé en Syrie, la Grèce a enregistré son flux migratoire hebdomadaire le plus élevé pour 2015, avec environ 48 000 réfugiés et migrants étant passés de la Turquie à la Grèce".

Mme Patterson a encore estimé que "l'intervention militaire russe (en Syrie) avait

dangereusement exacerbé un environnement déjà complexe".

La haute diplomate américaine a une nouvelle fois accusé "les frappes russes d'avoir visé jusqu'à présent de manière prédominante des

régions où l'Etat islamique n'est pas présent (et) d'avoir ciblé au contraire l'opposition syrienne modérée".

C'est arrivé...

Il laisse sa petite-fille de 5 ans avec un pistolet pour aller manger un hamburger

UN Américain a été arrêté en Arizona, au sud-ouest des Etats-Unis, pour avoir laissé seule dans le désert sa petite-fille de cinq ans avec un pistolet prêt à tirer, pendant qu'il mangeait un hamburger.

La famille de la petite fille a signalé sa disparition quatre heures après que Paul Rater, 53 ans, est sorti de chez lui dans la nuit de dimanche à lundi dans la bourgade de Buckeye, accompagné de la fillette.

Ce sont les proches de l'enfant qui l'ont retrouvée, seule dans le désert avec en

main le pistolet chargé, d'après un communiqué du shérif de Maricopa County. La police a ensuite retrouvé Paul Rater dans un magasin des environs et "il a reconnu avoir laissé la petite-fille seule dans le désert avec une arme à feu pour aller boire quelques verres et manger un hamburger", poursuit le communiqué, publié lundi.

M. Rater a été arrêté pour mauvais traitement et mise en danger d'enfant. La fillette a été rendue à sa mère... Et les services de protection des mineurs avertis.

... à Buckeye, Arizona (États-Unis)